

# Ejercicio de Transparencia: Presentamos nuestro Balance Social 2021

El informe anual refleja que Banesco destinó el año pasado 7.041.076 bolívares a las distintas iniciativas de su Programa de Responsabilidad Social y Sostenibilidad, "Construimos sueños contigo", que mantenemos desde 1998.



La mayor inversión fue destinada a apoyar la educación, la salud y la mejora de la calidad de vida en beneficio de la infancia en situación de riesgo, personas con discapacidad intelectual, condiciones como el cáncer y otras enfermedades, jóvenes en proceso de profesionalización, emprendedores y de nuestros trabajadores.

El banco entregó recursos a sus Aliados y Socios Sociales y otras organizaciones sin fines de lucro para apoyar más de 40 proyectos en los estados Anzoátegui, Bolívar, Carabobo, Distrito Capital, Mérida, Nueva Esparta, Lara, Táchira y Zulia.



# Fondo Editorial Banesco entregó 8 nuevos libros en 2021

Siete de ellos están dispuestos en nuestra Biblioteca Digital Banesco, en el sitio web del banco, para la descarga gratuita. El espacio reúne al día de hoy 44 títulos que son un caleidoscopio para aproximarnos a la memoria y al que hacer del venezolano.

Estos libros son el resultado del esfuerzo y el compromiso institucional que desde hace 14 años se expresa a través del Fondo Editorial Banesco, creado para apoyar la actividad editorial en el país y la formación integral de los ciudadanos.

"El vuelo de las Águilas"; "70 años de Semblanzas"; "No es Cuento, es historia" Vol. II; Antología del 6to. Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas; "Cardenales de Lara, de Carora a Barquisimeto, 80 años en la pelota"; "Los testigos de afuera"; "Nuevo país de la danza" y "El tiempo que no consiente recorrerlo", son los ocho libros publicados durante 2021 y forman parte de las colecciones Los rostros del futuro, Periodismo y Patrimonio, todas de la Biblioteca Digital Banesco.

Conoce más aquí

# Certificamos a 7.269 emprendedores para el éxito

Con el apoyo de nuestros aliados académicos y las 19 nuevas alianzas logramos que con empresas, ONG y fundaciones, el Formación Programa de Microempresarios Banesco impartió conocimientos sobre gerencia, administración herramientas V tecnológicas a 7.269 venezolanos en 2021. Al cierre de su año número 13, récord de la iniciativa responsabilidad social empresarial ubica en 72.954 personas certificadas.



Las alianzas con las 19 organizaciones permitió al Programa llegar a 999 empleados, obreros, clientes y familiares de organizaciones como Makro de Venezuela, Fundación Celíaca de Venezuela, Fundación Kakao de Origen, Asociación Venezolano Americana de la Amistad, Asociación Civil Convite, Asociación Civil Buena Voluntad, Asociación Civil Engranart, Asociación Civil Redes de Valor y A.C. Fundación Venezuela Sin Límites.

Conoce más aquí



















En nuestros enlaces obtienes información de productos, servicios y RSE Banesco. Nunca te pediremos datos personales, números de cuenta, ni claves. Tampoco te solicitaremos que ingreses a nuestros servicios de Banca por Internet para actualizar datos ni desbloquear usuarios.

- No respondas o reenvíes correos a esta cuenta. Esta es una cuenta no monitoreada.
- Banesco solo envía correos personalizados, es decir, con tu nombre completo, por ejemplo: *Juan Cristóbal Arocha*.
- Banesco nunca te enviará un correo en el cual se use tu dirección e-mail en el encabezado del mensaje, por ejemplo: Estimado(a) cliente: juan.arocha@gmail.com
- Banesco jamás te enviará un enlace donde te solicite información de claves de acceso a BanescOnline,cuentas bancarias, ni correo electrónico personal.
- Dispones del siguiente correo en caso de que requieras reportar cualquier situación irregular: atclient@banesco.com

RIF: J-07013380-5

Eliminar suscripción



# BANESCO PRESENTÓ SU BALANCE SOCIAL 2021

El informe anual refleja que el instituto bancario destinó el año pasado 7.041.076 bolívares a las distintas iniciativas de su Programa de Responsabilidad Social y Sostenibilidad, "Construimos sueños contigo", que mantiene desde 1998. La mayor inversión fue destinada a apoyar la educación, la salud y la mejora de la calidad de vida en beneficio de la infancia en situación de riesgo, personas con discapacidad intelectual, condiciones como el cáncer y otras enfermedades, jóvenes en proceso de profesionalización, emprendedores y de sus propios trabajadores.

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos-destinó 7.041.076,13 bolívares a inversión social en el año 2021, de acuerdo con las cifras que se desprenden de su Balance Social Anual.

Durante el año 2021, el banco entregó recursos a sus Aliados y <u>Socios Sociales</u> y otras organizaciones sin fines de lucro para que apoyar más de 40 proyectos en los estados Anzoátegui, Bolívar, Carabobo, Distrito Capital, Mérida, Nueva Esparta, Lara, Táchira y Zulia.

El apoyo a la infancia en situación de riesgo y a personas con discapacidad intelectual tuvo un tratamiento importante en la inversión social de Banesco. Cinco organizaciones recibieron apoyo económico para mejorar las condiciones de estas poblaciones: Fundana, para el mantenimiento del Programa Nutrifamilia; la Asociación de Damas Salesianas para construir un techo en la Unidad Educativa Monseñor Rufino Pérez, en el Zulia; la Red de Casas Don Bosco para su Proyecto ARIS que atiende a niños en situación de calle; la Casa Hogar María Auxiliadora para llevar a cabo obras en sus Talleres de Capacitación Comunitaria y UNICEF, para materializar su programa de emergencia en Venezuela.

Otro grupo de organizaciones, integrado por la Asociación Venezolana para el Síndrome de Down -Avesid-, Apoye y la Fundación Olimpiadas Especiales, contaron con aportes del banco a lo largo de 2021 para llevar a cabo sus proyectos en beneficio de personas con discapacidad intelectual.

#### Banesco por la salud

De igual forma Banesco hizo significativas donaciones para la prevención y el tratamiento de enfermedades, en poblaciones económicamente desfavorecidas, a través de donaciones a ocho organizaciones: Fundación Venezolana Contra la Parálisis Infantil, para su Programa de Patrocinio de Camas; Sociedad Amigos del Hospital de Especialidades

Pediátricas, para la refacción de una sala del Hospital; SenosAyuda, para la atención de pacientes diagnosticados; Fundación Amigos del Niño con Cáncer, para garantizar los medicamentos antineoplásicos para 80 niños; Fundación Amigos del Niño con Cáncer Zulia -Fundanica- para la dotación y aplicación de antibioticoterapia; Asociación Larense de Planificación Familiar -Alaplaf- para su programa de prevención del cáncer; Hogares Bambi, para la dotación del servicio de pediatría de su Casa Bambi 5 y Fundación Celíaca, para el diagnóstico temprano de la condición a un grupo de jóvenes.

#### Becas y recuperación de espacios educativos

En 2021 Banesco mantuvo su decidido apoyo a la educación y a la profesionalización de los venezolanos: Financió, como en años anteriores, los programas de Becas de tres universidades: UCAB, Monteávila y UNIMAR, con beneficio directo a 80 alumnos; el programa de becas para maestrías del IESA y la especialización en Mastología y Cirugía Oncológica de tres médicos postulados por la Sociedad Anticancerosa de Venezuela.

Los aportes para la optimización de la infraestructura educativa también fueron importantes en el año. La Asociación Venezolana de Escuelas Católicas -AVEC-, la Asociación Damas Salesianas y Fe y Alegría recibieron recursos para hacer mejoras en sus escuelas ubicadas en Táchira, Nueva Esparta y Zulia.

El banco también aportó recursos para la mejora de infraestructura en el Palacio de las Academias, el Complejo Cultural Aula Magna y la Sala de Conciertos de la UCV, la Biblioteca Eugenio Montejo de Los Palos Grandes, el Museo Sacro y la sede de la Orquesta Nacional Juan José Landaeta en San Cristóbal, Táchira.

#### Formación de Microempresarios y Fondo Editorial

Como parte de su política de Responsabilidad Social Empresarial y el compromiso de contribuir para contribuir para un futuro sostenible para todos, Banesco también destinó parte importante de su presupuesto social al Programa de Formación de Microempresarios, que al cierre de 2021, al celebrar su 13° aniversario, contabiliza más de 7.000 venezolanos capacitados para el emprendimiento durante el año. Ver <u>Banesco consolidó nuevas alianzas en 2021 y certificó a 7.269 emprendedores</u>

El otro programa emblema de la acción social del banco, el Fondo Editorial Banesco y su Biblioteca Digital, se mantuvieron muy activos en 2021, con la edición de seis libros y el patrocinio de otros dos títulos. Ver <u>Fondo Editorial Banesco entregó 8 nuevos libros durante</u> 2021

En lo que se refiere al ámbito interno, Banesco desarrolló diversas formas de acompañamiento a sus colaboradores con beneficios no contractuales, como subsidios al comedor, servicio médico, atención de enfermedades extremas, transporte y contratación colectiva. El monto invertido fue de 5.946.787 bolívares. Estas acciones tienen un impacto positivo en la calidad de vida de los empleados y sus familias.

El Balance Social Anual refleja que Banesco ofreció soluciones estructurales en línea con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la Agenda 2030: Educación de Calidad, Salud y Bienestar, Igualdad de Género, Fin de la pobreza, Hambre cero, Trabajo decente y crecimiento económico, Ciudad y comunidades sostenibles y Alianzas para lograr los objetivos.

#### Sobre Banesco

Desde el año 1998, Banesco implementó su Programa de Responsabilidad Social Empresarial que promueve la educación y la salud de cada vez más venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus informes de RSE reciben desde 2008 la calificación GRI A+, estándar internacional que recoge las mejores prácticas en la elaboración de dichos reportes. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.





### Fondo Editorial Banesco entregó 8 nuevos libros durante 2021

Ocho títulos, que perfilan al venezolano desde su historia común, sus expresiones creadoras, el deporte y el periodismo, se editaron en 2021 con el apoyo del Fondo Editorial Banesco. Siete de ellos están dispuestos en la Biblioteca Digital Banesco, en el sitio web del banco, para la descarga gratuita. El espacio reúne al día de hoy 44 títulos que son un caleidoscopio para aproximarnos a la memoria y al quehacer del venezolano.

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos-editó ocho libros durante 2021, a través de su Fondo Editorial. De esos, siete se publicaron en la <u>Biblioteca Digital Banesco</u> y están a disposición de todos, sin costo alguno. Este trabajo se materializó en cientos de páginas donde cobran vida la historia, las expresiones culturales, el deporte nacional y el periodismo.

Estos títulos son el resultado del esfuerzo y compromiso institucional que desde hace 14 años se expresa a través del Fondo Editorial Banesco, creado para apoyar la actividad editorial en el país y la formación integral de los ciudadanos.

"El vuelo de las Águilas"; "70 años de Semblanzas"; "No es Cuento, es historia" Vol. II; Antología del 6to. Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas; "Cardenales de Lara, de Carora a Barquisimeto, 80 años en la pelota"; "Los testigos de afuera"; "Nuevo país de la danza" y "El tiempo que no consiente recorrerlo", son los ocho libros publicados durante 2021 y forman parte de las colecciones *Los rostros del futuro, Periodismo y Patrimonio* de la Biblioteca Digital Banesco.

"El Fondo Editorial Banesco y su Biblioteca Digital son parte esencial de nuestro programa de Responsabilidad Social Empresarial, porque consideramos que el fomento de la lectura es la base fundamental de una educación de calidad", comenta Rosamaría Atencio, vicepresidente de Comunicaciones y RSE de Banesco.

Para Antonio López Ortega, editor de la Colección *Los rostros del futuro*, el Fondo Editorial Banesco es un muro contra la desmemoria y el olvido, que cada día toma valor para el país. Desde 2015 López Ortega arma la cartografía de la creación cultural venezolana con las diversas ediciones. "Estamos creando una memoria para que en los próximos años, cuando volvamos la cara hacia atrás para entender lo que se hacía en Venezuela, encontremos a esa generación -hoy menor de 40 años- que surgió e hizo historia como hacedores culturales".

Sergio Dahbar, editor del libro "70 años de Semblanzas", el número 11 de la Colección *Periodismo*, destacó la importancia de esta serie. "La Colección concentra una cantidad de textos que ha producido el periodismo venezolano a lo largo de 70 años, que no está reunida en ninguna otra parte. Nos permite encontrar verdaderas gemas de mucho valor, un tesoro que estaba oculto".

Los libros de la Biblioteca Banesco están hechos a partir de fuentes hemerográficas, documentales, directas, testimoniales. Esto permite que, en palabras del historiador Javier Gónzalez, tengan "una visión global de la historia, de lo que debe ser la historia de un país".

Y con esa visión, González sigue narrando en la Colección *Patrimonio* la historia de los equipos de béisbol en Venezuela. Porque entiende este deporte como una manifestación cultural que se refleja en la pintura, escultura, literatura, y en el lenguaje. "En Venezuela hablamos en términos beisboleros. Eso es un indicativo de la penetración que tuvo el béisbol en la vida cotidiana y en la cultura".

Estos siete libros se encuentran disponibles para su descarga gratuita en la página web Banesco.com, sección <u>Biblioteca Digital Banesco</u>.

El vuelo de las Águilas: este libro escrito por Javier Gónzalez y Carlos Figueroa reconstruye en 13 capítulos la historia de más de 100 años del béisbol de ese estado del occidente del país, antes de entrar de lleno en la del equipo con el que el Zulia logró, al fin, ser parte de la Liga Venezolana de Béisbol Profesional: Las Águilas del Zulia. Contiene los 52 juegos inolvidables del equipo.

Cardenales de Lara, de Carora a Barquisimeto, 80 años en la pelota: ofrece en sus 15 capítulos, una mirada al desarrollo del béisbol en el estado Lara desde 1907, y una amplia historia de los pájaros rojos desde su nacimiento en 1942. Este título, escrito por Javier González y Carlos Figueroa Ruiz, también es un homenaje a tres hombres fundamentales en el devenir del equipo: Don Antonio Herrera, Adolfo Álvarez y Humberto Oropeza.

70 años de Semblanzas: compila 50 significativas semblanzas publicadas en distintos medios de comunicación venezolanos, desde los años 40 hasta nuestros días... incluye textos de escritores, historiadores, periodistas, cineastas y otros profesionales que escriben semblanzas sobre muy diversos personajes de la vida venezolana. Y como un homenaje especial, hay 11 piezas sobre el escritor José Ignacio Cabrujas publicadas en 1995 tras su fallecimiento, que, leídas en conjunto, arman una semblanza, compiladas para el Papel Literario. La edición estuvo a cargo de la Vicepresidencia de Comunicaciones y RSE de Banesco y Cyngular.

Los testigos de afuera: se trata de una compilación de 18 textos escritos por autores extranjeros de cuatro siglos, sobre la Venezuela que conocieron o imaginaron. Es una antología hecha por Tomás Eloy Martínez en 1978 que reúne textos de dieciséis visitantes, o de quienes imaginaron el país sin conocerlo. Recuperarla para los lectores de hoy es un acto de justicia con el editor, con el curador y con quien dejó un diseño tan creativo como los textos que reúne. La edición estuvo a cargo de la Vicepresidencia de Comunicaciones y RSE de Banesco y Cyngular.

Nuevo país de la danza: el libro reúne una nutrida representación de la talentosa generación de relevo de la danza venezolana, 24 jóvenes bailarines profesionales y coreógrafos en sus días de teatro, academia, concierto y momentos personales. Antonio López Ortega es el compilador del libro, también editor y creador de la colección "Los rostros del futuro"

No es Cuento es historia Vol. II: escrito por Inés Quintero y producido por la Editorial Dahbar. Narra aspectos de la historia venezolana desde el siglo XVIII hasta el siglo XX en clave de microrrelatos. Los textos trasladan al lector a historias que le brindan la oportunidad de recorrer su pasado como venezolano, y le genera el pretexto de encontrarse con el entendimiento del complejo proceso que vivió la sociedad para convertirse en nación.

Antología del 6to. Concurso Nacional de Poesía Joven Rafael Cadenas: la antología ofrece los tres poemas premiados de Javier Rey, Oriana Reyes y José Luis Álvarez Escontrela; y los tres poemas que obtuvieron menciones honoríficas, de Luis Gutiérrez, Alma Romero Stephany y Félix García. Tuvo como jurado a María Antonieta Flores, Alexis Romero y Hernán Zamora.

El tiempo que no consiente recorrerlo. Otras tres historias de amor: Es una edición de relatos inéditos y breves, escritos por Alfredo Armas Alfonzo en sus últimos años de vida -principios de la década de los 90- y que dedicó a viejos amores no correspondidos y sus fragilidades. El libro lo editó la Fundación Alfredo Armas Alfonzo y Oscar Todtmann Editores con el patrocinio del Fondo Editorial Banesco.

#### Sobre Banesco

Desde el año 1998, Banesco implementó su Programa de Responsabilidad Social Empresarial que promueve la educación y la salud de cada vez más venezolanos de la mano de sus socios y aliados sociales así como el mayor bienestar de sus trabajadores. Sus informes de RSE reciben desde 2008 la calificación GRI A+, estándar internacional que recoge las mejores prácticas en la elaboración de dichos reportes. Banesco es firmante del Pacto Mundial de las Naciones Unidas desde 2009.





# BANESCO CONSOLIDÓ NUEVAS ALIANZAS EN 2021 Y CERTIFICÓ A 7.269 EMPRENDEDORES

Con el apoyo de sus aliados académicos y las 19 nuevas alianzas con empresas, ONG y fundaciones, el Programa de Formación de Microempresarios Banesco impartió conocimientos sobre gerencia, administración y herramientas tecnológicas a 7.269 venezolanos en 2021. Al cierre de su año número 13, el récord de la iniciativa de responsabilidad social empresarial se ubica en 72.954 personas certificadas.

Banesco Banco Universal -cuya política de Responsabilidad Social Empresarial tiene como pilares el fomento a la educación, la salud y la inclusión financiera de los venezolanos- marcó un nuevo récord de personas capacitadas a través de su Programa de Formación de Microempresarios al cierre de 2021, en el que la iniciativa cumplió 13 años.

Apoyado en sus aliados académicos tradicionales, FundAcción Social, el Instituto Universitario de Gerencia y Tecnología IUGT, la Universidad Posible, la Asociación Venezolana de Educación Católica (AVEC) y la Asociación de Promoción de la Educación Popular (APEP), potenciado a través de alianzas con 19 organizaciones empresariales, sociales y fundaciones, el Programa de Formación de Microempresarios Banesco certificó otras 7.269 personas en 2021, para un total de 72.954 en 13 años de existencia.

Las alianzas con las 19 organizaciones permitió al Programa llegar a 999 empleados, obreros, clientes y familiares de organizaciones como Makro de Venezuela, Fundación Celíaca de Venezuela, Fundación Kakao de Origen, Asociación Venezolano Americana de la Amistad, Asociación Civil Convite, Asociación Civil Buena Voluntad, Asociación Civil Engranart, Asociación Civil Redes de Valor y A.C. Fundación Venezuela Sin Límites.

El programa también certificó a emprendedores provenientes de la Asociación Larense de Planificación Familiar ALAPLAF, Fundación Reinaldo Marín Quijada, ONG Guanare Emprende, Alcaldía de Santa Cruz de Mora en Mérida, Fundasitio, Rotary Las Mercedes-Baruta, Sociedad Bastiat de Venezuela, Escuela de Chocolate Río Cacao, Rotary Distrito 4370 y la Fundación Puerto Azul.

Durante el año 2021, el Programa se impartió en tres modalidades a distancia: No Tutorizado de 30 días a cargo de la Universidad Posible; Parcialmente Tutorizado de 21 días a cargo del IUGT; y el Tutorizado Intensivo de 3 días, dictado por FundAcción Social, además de las clases por WhatsApp y semipresenciales con la AVEC y APEP.

Un total de 4.626 mujeres y 2.643 hombres de todo el país, entre 18 y 65 años, conocieron experiencias y emprendimientos exitosos, crearon y desarrollaron su idea de negocio, el plan de gerencia y administración. Nuevos emprendimientos sobre alimentos, computación, confección, textil, transporte, servicios profesionales, electricidad, plomería, turismo, salud y cuidado personal, hostelería, panadería y repostería, servicios de recreación y entretenimiento, emprendimiento de acción social, siembra y procesamiento de material agrícola, orfebrería, bisutería, papelería, chocolatería, entre muchos otros, se consolidaron en 2021.

Después de 13 años y más de 72.000 personas certificadas, Banesco continúa su apuesta por los empresarios capaces de crear y recrear propuestas de negocios para el mercado de bienes y servicios en Venezuela.

Con el Programa de Formación de Microempresarios de Banesco queremos, en definitiva, acompañar a esos emprendedores y ofrecerles herramientas que les ayuden a cruzar desde la orilla de una idea inicial a la otra orilla de un pequeño negocio, y así, crear una ruta propia hacia la formalización de su actividad económica y su crecimiento.